

Perfiles suficientes. La sucesión de 2024 se ha vuelto el análisis obligado. Se manejan, dentro de Morena, al menos cinco posibles candidatos. Todos con merecimientos suficientes para competir por la Presidencia. El mismo Andrés Manuel realizó un esbozo de algunos nombres. "Adán es de primera; Claudia, trabajadora, inteligente, honesta", dijo. Ayer, Adán Augusto López, secretario de Gobernación, y la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, fueron invitados de Lorena Cuéllar en Tlaxcala, donde celebraron el primer año de transformación en la entidad. La buena relación persiste entre el 1-2, y ése es un capital político que da ventaja a Morena, donde sobran unidad y propuestas. La oposición, a estas alturas, ni siquiera sabe a quién lanzar...

Soportes económicos. Para convencerse de que la marcha del país no se detiene, uno de los sectores que más impacto económico tiene sigue al alza: el automotriz. Una mayor integración comercial, gracias al T-MEC y a la decisión de Alemania de trasladar su producción a países del Este de Europa, han ayudado a que México se consolide como el cuarto productor de autopartes del mundo. Y va por el tercer lugar, que le corresponde a Japón. La industria nacional de autopartes vive un momento de gran fortuna, de mucha suerte y de gran éxito. Se podría decir que todas las estrellas están alineadas a su favor. La firmeza de la economía respaldada por el buen manejo de Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda. Robustez garantizada.

Duro y a la cabeza. Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, deberá corregir su actitud de felicidad sobreactuada, queriendo vender como triunfo la derrota del 5 de junio. Ayer, además de la militancia, que ya se había expresado, nueve expresidentes nacionales del Revolucionario Institucional pidieron a Alito Moreno que, a la brevedad, abra un diálogo con ellos, por el futuro del partido. "Es momento de sumar, debatir, pero, sobre todo, reflexionar", le escribieron. Su preocupación es por lo determinante del momento que vive el instituto político mexicano por excelencia, nada menos aquel que forjó al país y a sus instituciones durante siete décadas. Lo alcanzó la historia a Alito como líder nacional del PRI. Y lo llaman a cuentas. ¿Preparado? Premio oportuno. Samuel García viajó a Los Ángeles, California, "de ida y vuelta" debido que fue nombrado presidente de la Coalición de Gobernadores para la Descarbonización. El gobernador de Nuevo León recibió, además, un premio sobre el cuidado del agua, por las acciones que ha emprendido en Nuevo León ante la sequía extrema que enfrenta la entidad. El premio le fue otorgado por la organización climática sin ánimo de lucro, Compact of Governors, que nació inspirada en el trabajo de Arnold Schwarzenegger, exgobernador de California. Si fue galardonado a nivel internacional en la lucha por el cambio climático, sin duda resolverá el problema de desabasto en la entidad. Nomás no lo dejen solo. Los sorprenderá.

Límites rotos. Sigue la violencia en Colima, territorio tomado por los criminales. Sujetos secuestraron a dos mujeres, sacándolas de un negocio. Las autoridades detuvieron a varios sospechosos. Dicen que hay 17 detenidos, tres vehículos incautados, así como armas, chalecos y artefactos explosivos. Los familiares se pronunciaron en una protesta exigiendo la aparición de las mujeres con vida. La presión es por recuperar a Lety y Katya. Hace poco, en los límites de Colima y Michoacán, fueron secuestrados un adulto y un menor, y gracias a un bloqueo, los captores dejaron libre al menor. La gobernadora Indira Vizcaíno debe poner mano dura ya, antes de que la violencia sea incontrolable. ¿O ya lo es?